

HÉCTOR P. GARCÍA (17 de enero de 1914 – 26 de julio de 1996)

El médico y activista pionero Héctor P. García fue descrito una vez como "un hombre que en el espacio de una semana da a luz veinte bebés, da veinte discursos y estimula veinte mil votos".

Nacido en México en 1914, García creció en Mercedes, Texas, en el Valle del Río Grande. Obtuvo títulos universitarios y médicos de la Universidad de Texas y sirvió en el Ejército con distinción durante la Segunda Guerra Mundial.

En 1946, García abrió un consultorio médico en Corpus Christi, donde fue testigo de las luchas de los veteranos y trabajadores migrantes. Su trabajo inspiró un compromiso de por vida con la reforma social. García se hizo conocido como el "médico de los barrios", ofreciendo atención médica a bajo costo o sin costo a pacientes empobrecidos.

En 1948, García fundó el Foro Americano G.I., organizando a los veteranos para luchar por los beneficios educativos y médicos y, más tarde, contra los impuestos electorales y la segregación escolar. Un orgulloso miembro de la Gran Generación, García buscó la inclusión de los mexicoamericanos en la sociedad estadounidense.

En 1984, el presidente Reagan le otorgó a García la Medalla Presidencial de la Libertad, el premio civil más importante de la nación. García fue el primer mexicoamericano en recibir el honor.

Una estatua ahora está situada en el campus de la Universidad Agrícola y Mecánica de Texas en Corpus Christi como un monumento al legado de García. Lleva su lema personal, que también es el lema del Foro Americano G. I.: "La educación es nuestra libertad y la libertad debe ser asunto de todos".